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Protokoll 
des Schul- und Fördervereins des Röntgen-Gymnasiums 

zur Mitgliederversammlung 
am 14.11.2023, Mensa des Röntgen-Gymnasiums, 19.00 - 20.30 Uhr 

 

 

Teilnehmer: siehe Anlage Teilnehmerliste (insgesamt 14 Personen) 

  Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 

 

Frau Jungke begrüßt als Vorsitzende die erschienenen Vereinsmitglieder.  

Die Einladung zur Mitgliederversammlung mit Datum vom 30.10.2023 (Anlage 1) ist form- und fristge-

recht ergangen. 

Die Tagesordnung wird angenommen. Es werden keine zusätzlichen Anträge gestellt. 

 

TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.11.2022 

 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 2 Bericht des Vorstandes 

 In diesem Jahr konnten erfreulicherweise wieder einige Familien mit Kindern in Klasse 5 als Mitglie-

der hinzugewonnen werden. 

 Der Verein hat derzeit 585 Mitglieder. 290 Mitglieder wurden im Rahmen der Einladung zur Mitglie-

derversammlung auf postalischem Wege nochmal angeschrieben und um ihre fehlende E-Mail- 

Adresse bzw. ihre fehlende Datenschutzerklärung gebeten. Es gab bis zum Beginn dieser Veranstal-

tung nur 4 Rückläufer. Es ist davon auszugehen, dass viele dieser „Mitglieder“ davon ausgehen, kein 

Mitglied mehr zu sein, weil ihnen nicht klar ist, dass sie mit Ausscheiden der Kinder vom Röntgen-

Gymnasium nicht automatisch aus dem Verein ausgetreten sind, sondern ordentlich kündigen  

müssten. 

 Anfang des Jahres soll eine Mitgliederbereinigung vorgenommen werden. 

 Mit den Einladungen zur Mitgliederversammlung gab es als Folge auch einige Austritte zu verbuchen. 

Immerhin hatte dies zur Folge, dass noch etliche Zahlungen eingingen. Vielen Mitgliedern ist nicht 

klar, dass sie trotz Verlassen der Schule Mitglied im Schulverein bleiben, sofern sie nicht kündigen. 

 Neu ist, dass die Beiträge jetzt auch über SEPA-Lastschriftmandat eingezogen werden können. Die 

Möglichkeit ist auf den neuen Beitrittserklärungen bereits vorgesehen. 

 Der neue Flyer wurde vorgestellt und wird jetzt in Umlauf gebracht. Die Beitrittserklärung kann über 

einen QR-Code geladen werden. 
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TOP 3 Rechenschaftsbericht über die Anwendung der „Ehrenamtspauschale“ 

Die Vorsitzende stellt allen Mitgliedern die Modalitäten zur „Ehrenamtspauschale“ vor. 

Um dem ehrenamtlichen Engagement im Vereinsvorstand Anerkennung zu zollen und auch künftig 

engagierte Menschen für diese Vorstandsarbeit zu begeistern, hat der Schulverein 2013 die Einfüh-

rung der „Ehrenamtspauschale" beschlossen. Die Satzung wurde dementsprechend geändert  

(§ 2, Absatz 7 der Vereinssatzung). 

Das Finanzamt hat die Gemeinnützigkeit des Vereins anerkannt. Bei der Anerkennung der Ehren-

amtspauschale jedes einzelnen Förderberechtigten gab es Korrekturen der pers. Steuerbescheide für 

die Jahre 2019 - 2021. Es wird noch einmal eindeutig für die Folgejahre ab 2022 betont, dass der An-

spruch auf die Ehrenamtspauschale nicht unter der Bedingung des Verzichtes eingeräumt worden ist. 

Der Vorstand hat beschlossen, für 2023 an den Vorsitzenden, den Kassierer und die Schriftführerin 

die maximal mögliche Summe von 840,00 Euro auszuzahlen. Die übrigen Vorstandsmitglieder - auf 

eigenen Wunsch mit Ausnahme des Schulleiters - erhalten 500,00 € Aufwandsentschädigung. Die 

Mitgliederversammlung stimmt dieser Entscheidung einstimmig zu. 

 

Top 4 Bericht der Kassenprüferin/des Kassenprüfers 

Die Kasse wurde fristgerecht für das Kalenderjahr 2022 geprüft. Dem Vorstand wurde die Kassen-

prüfung nachgewiesen. Entsprechend liegen dieser Mitgliederversammlung Protokolle zur Kassen-

prüfung vor. 

Die Kasse wurde am 14.11.2023 von Frau Susanne Stausberg und Herrn Helmut Hammes in den 

Räumlichkeiten des Röntgen-Gymnasiums für das Kalenderjahr 2022 geprüft. Es gab keine Bean-

standungen. Der schriftliche Bericht der Kassenprüfung ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt 

Die Kassenprüfer/innen schlagen der Mitgliederversammlung die Entlastung des Vorstandes vor.  

 

Top 5 Bericht des Kassierers 

 Herr Günther stellt die finanzielle Situation des Vereins dar. 

 In 2022 entstand ein Gewinn von 1.027,57 Euro. 

 Die Rücklagen bzw. das Vereinsvermögen betragen derzeit ca. 50.000,--  Euro. 

Für 2023 liegen ähnliche Planungen vor, derzeit wird mit einem Überschuss von ca. 2.000,-- Euro  

geplant. 

 Über die letzten Jahre wurden die Ausgaben sukzessive reduziert. 

 

Top 6 Entlastung des Vorstandes 

 Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig entlastet. 
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Top 7 Neuwahl einer Kassenprüferin/eines Kassenprüfers 

Frau Stausberg und Herrn Hammes wird für ihre Arbeit als Kassenprüfer/in gedankt, nach zwei  

Jahren scheiden sie automatisch aus ihrem Amt aus. 

Für die kommenden zwei Jahre wurden einstimmig als Kassenprüfer/in gewählt:  

 Frau Tanja Kreimendahl und Herr Heiner Halbach 

Beide nehmen die Wahl an. 

Top 8 Neuwahl des Vorstandes 

Neben der Schulpflegschaftsvorsitzenden, Frau Simone Wittchen, und dem Schulleiter, Herrn Jörg 

Bergemann, als geborene Vorstandsmitglieder stehen der erste und zweite Vorsitzende, der erste 

und zweite Kassierer sowie der erste und zweite Schriftführer zur Wahl. Der 1. Kassierer, Fabian 

Günther, sowie die 1. Schriftführerin, Cornelia Turck, stellen sich nicht mehr zur Wahl. Frau Jungke 

bedankt sich bei beiden für ihre jahrelange Arbeit und überreicht eine kleine Aufmerksamkeit. 

Frau Jungke erläutert, dass für den Fall, dass sich kein neuer 1. Kassierer findet, sie als 1. Vorsitzende 

gemeinsam mit der 2. Vorsitzenden als Interimslösung das Amt des Kassierers kommissarisch über-

nehmen werden, bis sich jemand findet. Sie werden einstimmig dazu bestimmt. Herr Hammes fragt 

bei der Volksbank, ob jemand von dort Interesse an der Aufgabe hat, Herr Bergemann fragt über 

Herrn Wirtz, ob es Interessierte gibt. 

Frau Angela Kalbitz stellt sich als neue 1. Schriftführerin zur Verfügung. Sie wird einstimmig gewählt 

und nimmt die Wahl an. 

Herr Luca Jungke stellt sich als neuer 2. Schriftführer zur Verfügung. Auch er wird einstimmig gewählt 

und nimmt die Wahl an. 

Die übrigen Vorstandsmitglieder werden einstimmig in ihre bisherigen Ämter gewählt und nehmen 

die Wahl an. 

Der Vorstand setzt sich damit für die kommenden zwei Jahre wie folgt zusammen: 

Sabine Jungke, erste Vorsitzende 

Birgit Würker, zweite Vorsitzende 

Simone Wittchen, Schulpflegschaftsvorsitzende 

Jörg Bergemann, Schulleiter 

N.N. 1.Kassierer (kommissarisch Sabine Jungke und Birgit Würker) 

Jörg Koch to Krax, stv. Kassierer 

Angela Kalbitz, 1. Schriftführerin 

Luca Jungke, stv. Schriftführer 
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Frau Jungke dankt im Namen des Vorstandes der Mitgliederversammlung für das ausgesprochene 

Vertrauen und freut sich auf weitere zwei Jahre konstruktiver Zusammenarbeit im Sinne der Schüle-

rinnen und Schüler und der Schule. 

 

Top 9 Bericht des Schulleiters 

Baumaßnahmen 

 Anstelle von Pavillon 1 und 2 soll ein neuer Gebäuderiegel entstehen. Bis 2026 soll das Gebäude fer-

tig gestellt sein. Ein Abriss der Gebäude, die zur Zeit wegen Schimmelbefall und defekter Heizung  

ohnehin nicht nutzbar sind, ist für das Frühjahr 2024 geplant. Ein Problem wird sein, dass die für den 

Übergang notwendigen Module (Schulcontainer) derzeit nicht lieferbar sind. 

 

 Personalausstattung 

 Derzeit leitet das Schulministerium Lehrer, die auf dem Papier einem Gymnasium zugeteilt sind,  

anderen Schulformen zu, wo der Mangel noch größer ist. Deshalb sind derzeit viele Lehrer nur mit  

einem Zeitvertrag angestellt. Im Fach Sport gibt es Unterrichtskürzungen. 

 Bündelungsjahrgang 

 Der Bündelungsjahrgang besteht aus 86 Schüler/innen mit mittlerem Schulabschluss, die 2026 ihr 

Abitur machen wollen. Alle sind gut am Röntgen-Gymnasium angekommen und hochmotiviert, aller-

dings stoßen viele in den naturwissenschaftlichen Fächern an ihre Grenzen. 

 Digitalisierung 

 Die Digitalisierung, die im Verantwortungsbereich des Schulträgers liegt, geht nur langsam voran. 

Derzeit wartet die Schulgemeinschaft auf einen neuen Server und auf Hardware. Laut Ratsbeschluss 

sollen bis 2024 alle Oberstufenschüler mit iPads ausgestattet sein. 

 

 Bildungspartnerschaften/Antisemitismus 

 Der Schulleiter weist noch mal auf den Israel-Austausch und das Buchenwaldprojekt als wichtige Bau-

steine zum Thema Antisemitismus vor. Weiterhin sind externe Vorträge geplant und ein Spiralcurri-

culum zur Holocaust-Education - alles wichtige Bausteine für ein harmonisches Zusammenleben der 

SuS. 

 Jahrbuch 

 Das Jahrbuch (2017-2021) ist endlich fertig und wird vorgestellt. 1.000 Exemplare wurden gedruckt. 

Ab dem Adventsbasar kann es für 5,00 Euro käuflich im Sekretariat oder in der Lenneper Buchhand-

lung erworben werden. 
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Top 10 Verschiedenes 

 Ehrenamt Herr Spiegel 

 Der hier anwesende Herr Spiegel hat sich bereits im Rahmen der letzten Mitgliederversammlung für 

eine ehrenamtliche Tätigkeit im Bereich Umweltbildung angeboten, um SuS solche Berufsfelder zu 

eröffnen. Herr Bergemann hatte seinerzeit das Anliegen in den naturwissenschaftlichen Fachschaften 

vorgetragen und keine Resonanz erfahren. Er schlägt vor, das Thema in die Schulpflegschaft einzu-

bringen. 

 

Zum Abschluss bedankt Frau Jungke sich bei allen Erschienenen. 

 

 

Das Protokoll der heutigen Mitgliederversammlung wird ohne Anlagen auf der Homepage der Schule 

veröffentlicht und den Anwesenden auf Wunsch per E-Mail zugestellt. 

 

 

 

Remscheid, 26.11.2023       Cornelia Turck 

 


